
  
    年 月  日/星期三 本版编辑/吕剑波 本版视觉/窦云阳 新民网：               小时读者热线：      编辑邮箱：                 读者来信：                

文体新闻体育

正在古都开封进行

的第35届晚报杯全国

业余围棋锦标赛赛程已

过半，新民晚报清一一

队和新民晚报清一二队

本着锻炼队伍的目标，

取得超出预期的成绩。

晚报杯全国业余围

棋锦标赛1988年在北

京中日友好围棋会馆创

办，被誉为“全国业余围

棋头号赛事”。新民晚

报作为晚报杯的发起单

位之一，每届比赛均代

表上海组队参加，并多

次夺得团体和个人第一

名。晚报杯也成为围棋

手成长的一个重要舞

台，30多年来，从晚报

杯赛场走出了日后成为

国手和世界冠军的古

力、谢赫、邱峻、刘星以

及更年轻的时越、唐韦

星、连笑、周睿羊等，因此晚报杯

被誉为“冠军的摇篮”。

今年第35届晚报杯首次牵

手古都开封，代表全国业余围棋

最高水平的72支代表队、216名

业余棋手齐聚一堂。其中6段

以上业余棋手110多名，参赛队

伍及人数均创下历届之最。

本届晚报杯，代表

上海参赛的是新民晚报

清一一队和新民晚报清

一二队。业余围棋世界

冠军、上海清一围棋道

场创始人之一的胡煜清

8段担任队伍教练，他

表示，参加本次晚报杯

并没有特别的名次目

标，“主要是锻炼小将和

女将，希望他们通过业

余大赛的锤炼，提升自

己的综合实力”。

目前晚报杯赛程已

过半，新民清一队的棋

手们表现正在提升。

胡煜清评价：“这次参

加晚报杯的虽然顶尖

那一层棋手缺席比较

多，但整体厚度没有太

大影响，竞争依旧很激

烈。”新民清一一队在

前7轮比赛中取得15

胜6负的成绩。胡煜清表示：

“密集赛程中的调整能力，尤其

是输了比赛后的心态调整，技战

术调整，马上以更好的状态投入

到下一轮比赛中去，这些都是棋

手的必修课，也是参加大赛获得

锻炼的一大价值。”

本报记者 金雷
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101比108，昨晚上海久事男篮

主场不敌广东队，五连胜纪录被终

结。而这一切都是因为广东队的神

射手杜润旺，昨晚他三分球9投7中

砍下个人职业生涯第二高的23分，

大鲨鱼主场的篮筐在他面前，就像海

一样大。

虽然卫冕冠军广东队实力不俗，

但是上海男篮并非没有赢球机会，对

方的国手赵睿累计4次违体犯规而

停赛，更是进一步缩小了双方的实力

差距。比赛开始后，作为广东队第一

得分手的外援布鲁克斯又手感不佳，

更是让大鲨鱼主场球迷看到了赢球

希望。没想到，比赛中一贯面无表情

的冷血杀手杜润旺出手了，他每一节

都有三分球入账，特别是在前三节两

队战平后，第四节他的3个三分球直

接引领了广东队的胜利之路。全场

比赛，手感火热的杜润旺10投8中，

其中三分球9中7。

实际上，大鲨鱼早就吃过杜润旺

的亏，2020年12月12日广东队以

136比92狂胜上海男篮，当时他就三

分球7投5中拿下19分。

目前常规赛还剩3轮，大鲨鱼的

第一目标就是保住积分榜第五的位

置。如今北京队、山东队和广厦队均

只落后大鲨鱼一个胜场，上海男篮与

北京、广厦两个竞争对手的相互战绩

占优，如果届时双方胜场数相同将排

名靠前，虽然与山东队的相互战绩处

于劣势，但是对手最后三轮中要面对

浙江队、广东队这两支积分榜前二球

队，因此大鲨鱼只要在最后三轮对阵

天津、浙江和北控队的比赛中拿下两

场胜利，就有很大把握获得第五。对

于大鲨鱼来说，对阵天津队和北控队

都是主场作战，而对手早已提前无缘

季后赛，因此取胜难度不大。

本报记者 李元春

三分雨淋蒙大鲨鱼
上海男篮主场不敌广东

运动场

门外球场门内冰场
墙上还有个攀岩场
嘉定大融城向爱运动的你敞开怀抱

嘉定大融城的大门口，阳光洒在绿油油的人工草皮上，折

射出绚烂的光芒，一群学龄前孩子正在享受足球的快乐，一旁

传来家长们此起彼伏的加油声，仿佛这是一场孩子们自己的

世界杯。

除了吃喝、逛街、购物，在大型商业综合体里热闹的

还有些啥？    年起转型、打造多个专业运动场地的

嘉定大融城，向热爱运动的各类人群敞开怀抱。

专业的场地，像一块强有力的

磁铁，吸引着热爱运动的人群。

第一个诞生的运动场所是一

层主中庭的400平方米真冰场，借

着北京冬奥会的东风，冰场很快为

商场带来了更旺的人气。商场请

来了冬奥场馆材料供应商，为的就

是给市民带来赛事级的运动快

感。“小时候溜旱冰，现在滑真冰，

我感觉终于圆梦了！”住在石冈社

区的徐女士说。去年的北京冬奥

会开幕，她被如梦如幻的花滑深深

吸引，由此萌生了参与冰雪运动的

念头。“现在能在家门口滑，冰雪运

动离自己更近了。”

足球场的前身，是一片闲置的

场地。如今一到周末和工作日晚

上，足球场的预订几乎场场爆满。

马陆镇文化体育服务中心副主任

李于清说：“今年，随着大融城商圈

体育的迅速发展，我们希望和商家

合作，通过举办更丰富的赛事活

动，吸引更多的爱好者参与运动，

也为我们的商圈带来更多人气和

活力。”

将电影院的部分面积切割，打

造专业的室内篮球馆和羽毛球馆，

这是商场方的又一大动作。这里

的每一块木地板都是有编号的，能

达到国际篮联竞赛级别，多片羽毛

球场地的地胶也是亚羽联赛事

级。已经有近300名孩子报名参

加篮球培训。工作人员感慨道：

“现在的家长观念都很开放，希望

孩子从小学习至少两个运动项目，

养成体育锻炼的习惯。”

嘉定室内最高的攀岩壁，同样

坐落在一层。不分年龄、无关性别，

只要你敢，都能来挑战。只见几分

钟内，一个5岁的小女孩就“蹭蹭

蹭”爬到了顶部，她选择的还是最难

的一条线路。妈妈告诉记者，自从

女儿在这里尝试过一次后，就一发

不可收拾，每周末都要来攀岩，现

在，每条线路都已驾轻就熟。

打造专业场地

时下，各行各业都在求新求

变，传统商业如何从中破局成为从

业者的一大挑战。而在大融城里，

运动成为关键词。据市场部推广

负责人沈春勇介绍：“商场定下了

以大运动为发力点，以嘉定新城新

一轮发展为契机，进行全新业态升

级转型的方案。”

当下，体育和商业的结合已经成

为当今社会的一个热门话题，这种

趋势在商圈中尤为明显。越来越多

的商户开始关注体育行业的发展，

积极探索如何将体育元素融入商业

活动中，从而吸引更多的消费者。

嘉定大融城的“运动变身”，是

体育活力向经济动力转变的创新

实践，既能让越来越崇尚健康生活

的市民受益，也能优化营商环境、

提升城市能级。据悉，大融城所在

的马陆镇，下阶段还将做大“体商

结合”模式，充分利用商业综合体

里面的体育元素，为市民提供更多

的赛事运动机会。

本报记者 陶邢莹

致力体商结合

■ 攀岩壁欢迎每个人来挑战

■ 门外的足球场上，孩子们尽情奔跑
本版图片 记者 李铭珅 摄

■ 大鲨鱼五连胜纪录被广东终结


